

Pasadas las duras faenas agrícolas y un tanto repuesto de los quebrantos sufridos, el labrador se prepara de nuevo á la lucha.

Las viñas van mostrando su fruto que pronto estará sazonado. En unos sitios han sido castigadas por los hielos que les mermó gran parte, en otras el *caco* y otras muchas plagas que las castigan, también les llevaron algo, y por último las granizadas dieron el golpe de gracia, pues términos enteros fueron arrasados y otros quedaron á medias.

¿Y aún se atreven nuestros hacendistas á mantener vigente la Ley de alcoholes?

¿Les parece poco el gravamen que sobre la vid pesa, con tanta inclemencia de parte del tiempo?

¿O es que creen inagotable el filón de la tierra?

Pues todo tiene término y ¡ay de todos si el labrador viéndose acorralado deja de cultivar sus fincas!

B. S.-BALLESTEROS.

ENCERRONA

En la tarde del domingo último, día 13, se celebró en la Plaza de Toros una fiesta taurina en la que los jóvenes de esta localidad Sres. T. López-Tello; F. Morales, V. Vasco, A. Caminero, J. M. Sánchez G. Merlo, A. Cabezas y otros varios probaron sus actitudes taurófilas.

Se lidiaron dos becerretes dándole muerte á uno de ellos.

Actuó de matador T. Merlo que dió muerte al bruto de dos estocadas de las que distinguieron á *Lagartijo*, recibiendo la consiguiente ovación y donación de la oreja de su enemigo.

Muy bien A. Caminero que ayudó al matador en la faena con inteligencia y arte.

Banderillaron los Sres. Tello, Morales y Vasco quedando regularmente, habiendo banderillas clavadas en todas partes del aprendiz de toro, pues algunas le fueron colocadas en patas y rabo.

Hubo escenas cómicas de las que nunca faltan en esta clase de fiestas, y colco emocionante por el Sr. Vasco.

¿Qué si tienen miedo los lidiadores? No. Pero yo les recomiendo que tomen mucha tila porque los nervios pasarían una tarde y es facil que algunos sientan espasmos aún.

No hubo accidentes que lamentar y consiguieron lo que se propusieron, divertirse sin detrimento personal.

Nuestra enhorabuena a todos.

B.

Arte y artistas

Gloria al arte y á los que saben inmortalizarlos

A. LA SRTA. CALVO

Del arte me han contado mil y mil cosas, sublimes, elocuentes, maravillosas:

Y ante mis ojos

son un misterio gusto y antojos.

Su imagen, su persona, su voz, su nombre, su gracia, su expresión cautiva al hombre;

yo bien quisiera componer unos versos que lo dijeran.

Me alegro y satisfago pues cuanto digo en pró de actriz notable es fiel testigo;

y no se extrañan que sientan emociones que en mí se entrañan.

Que el arte inmortalizan del que lo siente

y de quien dá gloria, mas nadie intente

quitar la palma á quien lo lleva vivo dentro del alma.

Que son misterios raros, gratas memorias, del arte nunca mueren nunca las glorias; y me parece

debo cantar muy alto quien lo merece.

Soy un trovador triste que fiel bendice

á quien sabe sentir el arte hermoso,

y como niño al que ama la belleza doy mi cariño.

Le sonrie la vida puesto que empieza

á pregonar la fama su mucha alteza:

¡Yo á Dios le pido que aumente su fortuna dón tan querido!

Le pido eterna suerte goce y delicia

y que crezca la fama que hoy la acaricia....

Yo deseara tornarme angel del cielo que la guíara.

Porque así fuera grato el camino

perenne su alegría feliz su sino

y al través de este cruzara cual la e.trella el manto celeste.

¡Viva el arte! Yo canto quien le dá gloria

con brillante esplendor pone á la historia....

Cantad poetas á quien inmortaliza

las glorias netas.

¡Adios! y si algún día

grande usted sea y de mi humilde canto los versos lea

diga muy placentera:

¡Dios premie aquel poeta fuera quien fuera!

R. V.

El problema marroquí SU ASPECTO COMERCIAL

No hace á nuestro propósito estudiar la cuestión de Marruecos bajo el aspecto político que la han tratado los grandes periódicos con reciente dimisión de Delcassé y de la conferencia, que ha de celebrarse en breve, en virtud de hábiles maniobras del Emperador Guillermo de Alemania.

Nosotros aludiremos al asunto del día para excitar el celo del Gobierno á que aproveche la ocasión que se le presenta para qué, sin desatender otros aspectos del problema, procure que la base de nuestra influencia en el Mogreb sea la mejora de nuestro comercio; es decir, que en lo sucesivo no aparezca España, como ahora aparece, descartada de entre las primeras naciones que importan en Marruecos.

Desde muchos años á esta parte la importación española en el Imperio ha sido insignificante; pero de 1897 á 1901 ha disminuido en términos bien sensibles.

Esta disminución se presta á muy profundas consideraciones y si nos detenemos á observar las cifras obtenidas por otros países, convendremos en que mientras Francia é Inglaterra han procurado por todos los medios directos é indirectos aumentar su tráfico con Marruecos, nosotros hemos abandonado en absoluto ese empeño y fruto de tal desacierto es el deficientísimo resultado de nuestras relaciones mercantiles en aquel país.

Todas las naciones parecen haberse concertado para ampliar sus influencias económicas en el Mogreb y solamente España ha llegado á una depresión lamentable, cuando debiera figurar en primera ó segunda línea.

Véase sino la proporción en que contribuyen al comercio de importación de Marruecos los países que se indican:

Inglaterra,	43,75	por 100.
Francia,	26	» »
Alemania,	8	» »

España, 4 por 100.

Otras naciones, 18,25 por 100.

Resulta, pues, que el comercio de España sólo representa el 4 por 100 del total y asciende á menos de la décima parte del de Inglaterra, á cerca de la séptima del de Francia, á la mitad del de Alemania y hasta es inferior al de Bélgica.

No es de la política exterior de donde puede venir el engrandecimiento de nuestra riqueza mercantil en el Mogreb, si no de la intensa de la educadora; y á esta obra patriótica deben acudir la iniciativa social é industrial y los esfuerzos de los gobiernos.

MADARIAGA.

Carta Abierta

Sr. Director de *La Tribuna*:

Muy Sr. mfo: Con gran sorpresa he podido ver que en un artículo publicado en *La Tribuna* del día 8 de Agosto, se me propone ó cita como ejemplo de plagiarlo. Nunca lo hubiera esperado de su periódico; máxime cuando se trata sólo de pequeñas analogías y ligeras semejanzas entre una composición mía y otra producción que he desconocido hasta la fecha.

Puede estar seguro el Sr. González de que por esta vez no me llevarán á los tribunales.

Por hoy basta con esto; después veremos.

Suyo affmo. s. s. q. b. s. m.,

PEDRO SÁNCHEZ-REY.

Membrilla, Agosto 1905.

Contra la Filoxera

Nuevo tratamiento

Traducimos de la prensa profesional extranjera que Mr. Lamprein ha comunicado á la academia de Ciencias de París, haber realizado experiencias satisfactorias contra la filoxera por medio del *ácido picrico*.

A dicho fin se ha servido de una disolución de un kilogramo de dicho producto mezclado con 90 kilos de agua, empleando un litro de la mezcla para cada planta, habiendo observado que con el uso de esta sustancia se destruyen también otros insectos que atacan á la vid.

El tiempo oportuno para esta